

■ 輸送の安全に関する取り組み

させばパール・シー株式会社は、運輸安全マネジメントに関する取り組みについて、公式サイトにおいて輸送の安全に関する情報を公表しています。

【安全方針】

当社は輸送の安全確保を基本理念として、法の遵守と安全を最優先とし、安全マネジメント態勢を確立し、安全運航の徹底を実行します。

1. 輸送の安全に関する基本的な方針

- (1) 代表取締役は輸送の安全の確保が事業経営の根底であることを深く認識し、社内においては主導的な役割を果たします。また、現場の声に耳を傾け、現状を十分に踏まえたうえで、輸送の安全の確保が最も重要であるという意識を全従業員に徹底いたします。
- (2) 輸送の安全に関する計画の策定、実行、チェック、改善（Plan⇒Do⇒Check⇒Act）を確実に実施し、安全対策を不断に見直します。また、全社員が一丸となって業務を遂行することで、絶えず輸送の安全性の向上に努めてまいります。また、輸送の安全に関する情報については、積極的に公表いたします。

2. 輸送の安全に関する重点施策

- (1) 2025 年度は、ヒューマンエラー「ゼロ」を目指し、日々の運航において乗組員同士による相互の安全チェックを徹底する。
- (2) 2025 年度は、船体および機関の点検を確実に実施し、異常が発見された場合は迅速に情報を共有し、即時に対応・改善を行う。

※2024 年度の重点施策と達成状況

安全重点施策	実施に対する具体案	達成状況（運航管理者）	総括（経営の責任者）
(1) ヒヤリハットを分析しヒューマンエラーゼロを目指す	どんな些細なヒヤリハットでも船員全員で共有・分析し、再度起こさない対策を考える	<ul style="list-style-type: none">● 小型船（副運航管理者） カタマランヨットの操作方法やステアリング機材に関するヒヤリハットが 2 件発生。いずれも機材特性や操作ミスが要因であり、対処として要領の掲示や整備の徹底、交換対応を実施した。ただし、「対応して終わり」ではなく、今後は船ごとの特性を踏まえた丁寧な運用と日常の取り扱いの徹底が必要。● 大型船（運航管理者） 2024 年度はヒヤリハットが 6 件発生。備品整備と手順の共有、危機回避対応策について協議した。安全教育では過去事例を活用し、各自に対応を考えさせる取り組みも実施。また、新任船長の教育により、安全意識の向上とヒューマンエラーの抑制が図られた。	<ul style="list-style-type: none">● 代表取締役 ヒヤリハットがあった場合、共有し、しっかりと協議を実施してヒューマンエラーを事前に防ぐことができていた。技術的なスキルによる不具合があった時も共有し、二度と起こらないように要領の掲示、周知を図っていた。今後も事故ゼロを目指して、安全重点施策を継続してください。● 安全統括管理者 ヒヤリハットの分析と事後の対応はしっかりできていたと思います。引き続きヒヤリハットの報告を着実にい関係者で共有し、対策を講じることでヒューマンエラーゼロを目指す、最も大切な安全運航につなげていこうをお願いします。

<p>(2) 船体や機関の点検、保守整備を毎日確実に実施する</p>	<p>点検・保守整備のマンネリ化に注意し、一つ一つ確実に実施する。不具合箇所等が発生したら、朝のミーティングで情報を共有する。</p>	<p>●小型船 日常点検での不具合には可能な限り即時対応し、上架整備を含めて適切に処置。日誌を活用した情報共有や部品発注も滞りなく実施された。突発的なトラブルにも意見をもち寄って対応し、点検項目の見直しを行った。一方で、普段の使用方法に起因する問題も見られたため、今後は丁寧な取扱いの徹底が課題。</p> <p>●大型船 今年度は不具合が4件発生したが、すべて早急に修理対応し、運航への影響はなかった。機器の定期点検も計画的かつ確実に実施し、不具合発生時には迅速な対応に努めた。</p>	<p>●代表取締役 機械的なトラブルは毎日の点検、整備で防ぐことができていた。そして不具合が発生した時は、早急な対応を実施していた。今後も微小な不具合についてはこれまで通り情報共有し、早急な対応を継続して行ってください。</p> <p>●安全統括管理者 本件については、日々の業務の中で着実に実行できていたと思います。機関点検及び保守整備は安全運航において非常に重要ですので、引き続き励行願います。</p>
------------------------------------	---	---	---

3. 安全統括管理者および運航管理者に係る情報

(1) 安全統括管理者 : 専務取締役 2022年6月1日選任

(2) 運航管理者 : 遊覧船事業部課長代理 2022年6月1日選任

2025年4月1日

させぼパール・シー株式会社

代表取締役社長 川久保 晶博